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Pentecôte – 2023

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.

Saint Augustin résumait l’histoire humaine en une lutte entre
deux citées, deux amours, l’un l’amour de Dieu jusqu’au mépris
de soi, l’autre l’amour de soi jusqu’au mépris de Dieu, chacune
de ces citées étant menée, dirigée, par  un esprit différent. D’un
côté l’Esprit Saint qui procède du Père et du Fils, et qui est Dieu,
et qui conduit au Ciel ; de l’autre l’esprit du monde qui est mû
par l’esprit du mal et qui conduit en enfer. 
Lucifer était le plus beau des Anges, la plus belle créature de
Dieu Is 14, 12-13. Son seul nom qui dit « Lumière » évoque ce qu’il
était. Et puis il s’est glorifié en lui-même de sa perfection. Se
voulant autosuffisant, il  s’est révolté contre son Créateur. Il  a
dit « Non serviam ». 
Et ce pur esprit dévoyé fut renvoyé du ciel Ap. 12, 8, et jeté sur la
terre,  où  il  n’est  plus   qu’un  Dragon,  un  Diable,  un  Satan.
Séducteur du monde entier il souffle son esprit de haine et de
révolte.  Et  comme il  est  d’une  intelligence  angélique,  il  sait
varier  son  action  à  l’infini  selon  les  personnes  et  les
circonstances.
Ainsi  à Eve il  a murmuré quelques paroles flatteuses pleines
d’un  esprit  de  rébellion.  Et  sur  l’ensemble  de  l’humanité  il
hâlette avec persistance, tantôt un esprit de haine et de non-
amour, tantôt un esprit d’orgueil et d’égoïsme, à moins que ce
soit  de désespoir  ou de vengeance… Et ce souffle, selon les
heures, fétide, lascif, paresseux, violent ou discret, cherche à
s‘infiltrer dans toutes les fentes de notre appareil de défense
spirituelle qui entourent le château de notre âme.
Aujourd’hui,  un  de  ses  moyens  d’action  préférés  c’est  son
« esprit  du  monde »,  ce  monstre  à  sept  têtes  Ap.  13,  1 de
« l’opinion publique », capable qu’il est de tourner la tête des
meilleurs !  Esprit  capable  de  violenter  les  intelligences  et  la
volonté de peuples entiers par cet instrument redoutable qu’est
l’idéologie, si bien servi par un réseau de médias, de modes, et
maintenant d’ ‘’intelligences artificielles’’. 
Esprit du monde qui règne grâce à de nombreuses courroies de
transmission  que  sont  l’athéisme,  l’ésotérisme,  l’idolâtrie,  le
relativisme religieux et mille petites et grands déviances : 
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Si on ne croît plus en Dieu, ce n’est pas pour croire à rien,
mais pour croire à n’importe quoi !  

L’esprit du monde se glisse partout, jusque dans l’Eglise, avec
cette  façon  particulièrement  pernicieuse  que  l’histoire  des
hérésies appelle le ‘’pélagianisme’’, du nom du moine Pélage
qui, au Vème siècle, minimisait la nécessité et l’efficacité de la
grâce  divine  qui,  pour  lui,  ne  donnais  qu’un  bonus à  notre
action  humaine :  on  veut  de  l’effort,  de  l’organisation,  des
réunions, du quantitatif…
Dieu est unique, il y a en lui une vie, il est la Vie. Éternellement
Il ne dit, Il n’engendre qu’une seule Parole, son Fils, le Verbe
éternel  de  Dieu.  Engendrant  et  engendré  s’aiment
éternellement d’un amour réciproque, et ce lien d’amour qui est
Esprit du Père et du Fils, en Dieu est une Personne. 
Le Fils de Dieu est remonté aux Cieux, dans le sein du Père d’où
il venait, pour nous envoyer l’Esprit du Père et du Fils : Esprit de
sainteté, Esprit de Vérité, Esprit de Lumière et de Sagesse.
De fait,  nous disent les Actes des Apôtres,  dix jours après la
monté du Seigneur Jésus au ciel, les disciples étant tous réunis
dans une même salle, un souffle violent et bruyant emplit et
secoue toute la maison où ils se tiennent. Comme des flammes
de feu se posent sur chacun, et ils sont tous remplis de l’Esprit
Saint. Et ça les brûle, et il faut qu’ils publient les ‘’Magnalia Dei
– les merveilles de Dieu’’, et ils faut qu’ils rendent témoignage,
et il faut qu’ils convertissent et il faut qu’ils baptisent, et il faut
qu’ils prient. 
Ainsi, depuis deux mille ans,  poussés, bousculés par cet Esprit
divin:
- Les apôtres vont toujours un peu plus loin annoncer la bonne
nouvelle de la Rédemption ; 
- Les Saints, qui sont amour dans le Cœur de l’Église, répandent
l’Amour;
- Les martyrs donnent leur sang avec une foi joyeuse; 
- Les  docteurs scrutent le mystère de Dieu avec perspicacité;
Et les fruits de l’Esprit qui sont : « Charité, joie, paix, patience,
longanimité, bonté, bénignité, mansuétude, fidélité, modestie,
continence, chasteté » se répandent sur le monde  Ga 5, 22-23.
S’il  y  a  lutte entre ces deux citées animées chacune par  un
Esprit distinct et opposé, ce n’est pas pour autant manichéisme.
Ils ne sont pas du même ordre. 
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L’Esprit Saint est Dieu, éternel et tout puissant. Par lui, avec le
Père et le Fils, le monde fut créé. 
- Il est l’Esprit qui nous est envoyé pour nous faire comprendre
tout ce que le Christ nous a enseigné ;
- Il est l’Esprit qui fait des saints de ceux qui se laissent mouvoir
par lui.  
- Il est l’Esprit qui nous arme pour la lutte par ses sept dons :

Le don de Crainte qui fait fuir le péché.
Le don de Piété qui fait chanter la paternité divine.
Le don de Science qui apporte une justesse instinctive de
la foi.
Le don de Force qui donne le courage d’être chrétien.
Le  don de Conseil  qui  donne la  droite  règle  de  l’action
chrétienne.
Le don d’Intelligence qui donne l’intuition pénétrante des
choses divines.
Le don de Sagesse qui donne une lumière pleine d’amour.

Sept  qualités,  sept  dispositions  permanentes  qui  rendent
l’homme docile à suivre les inspirations divines. Ils complètent
et mènent à leur perfection les vertus de ceux qui les reçoivent.
Ils  rendent dociles à obéir  avec promptitude aux inspirations
divines. CEC 1831.

Tous ceux qu’anime l’Esprit de Dieu sont fils de Dieu (…).
Enfants et donc héritiers, héritiers de Dieu et cohéritiers du
Christ Rm 8, 14.17.

L’autre, l’esprit mauvais, n’est qu’un esprit créé. Il peut ne pas
être. Un simple vouloir Divin l’enverrait dans le néant. Mais Dieu
permet sa présence parce qu’il a créé le mystère de la liberté
humaine.  Liberté  qui  consiste  à  adhérer  volontairement,
personnellement, au bon vouloir divin. Alors nous disons :

Esprit-Saint, amour du Père, inspirez-moi toujours :
Ce que je dois penser,
Ce que je dois dire,
Comment je dois le dire,
Ce que je dois taire,
Ce que je dois écrire,
Comment je dois agir,
Ce que je dois faire,
Pour procurer votre gloire,
Le bien des âmes
Et ma propre sanctification.

O Jésus, toute ma confiance est en vous. Amen. Cardinal Verdier.
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Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.


